



Der Landkreis Havelland lässt ein integriertes Klimaschutzkonzept erstellen

04.04.2012

Pressemitteilung 38/2012

Für den Landkreis Havelland wird ein integriertes Klimaschutzkonzept erarbeitet. Die Ausschreibung dafür ist dieser Tage veröffentlicht worden.

2008 wurde vom Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz und Reaktorsicherheit gemeinsam mit dem Deutschen Landkreistag, dem Deutschen Städte- und Gemeindebund und dem Deutschen Städtetag die Klimaschutzinitiative "Global denken, lokal handeln" ins Leben gerufen. Sie sieht unter anderem vor, den Energieverbrauch zu reduzieren und den Ausstoß von Treibhausgasen bis zum Jahr 2020 um 40 Prozent zu senken. Zugleich soll der Anteil Erneuerbarer Energien an der Energieversorgung gesteigert werden. Dazu ergänzend gibt es im Land Brandenburg die Energiestrategie der Landesregierung, deren Ziele bis ins Jahr 2030 reichen.

Um diese Ziele auch für die Kreisebene zu untersetzen, wird im Landkreis Havelland ab Juni dieses Jahres ein "Integriertes kommunales Klimaschutzkonzept" erstellt. Es sieht zunächst vor, die Energieverbräuche und Emissionen im Landkreis zu erfassen, vorrangig für die Kreisverwaltung, aber auch von privaten Haushalten, Wirtschaftsunternehmen und im Verkehr. Darauf aufbauend werden mögliche Einsparpotenziale ermittelt, die zum Erreichen der Klimaschutzziele beitragen können. In einem dritten Schritt werden Maßnahmen ermittelt, mit denen diese Ziele umgesetzt werden. Dabei wird es vor allem wichtig sein, Maßnahmen zu definieren, die zum einen im Einflussbereich des Landkreises liegen und zum anderen technisch machbar, finanziell absicherbar und nachhaltig sind.

Für die gesamte Konzepterstellungphase ist ein Zeitraum von circa 12 Monaten vorgesehen. Ziel ist es, das finale Konzept etwa im Mai 2013 im Kreistag zu verabschieden. Im Anschluss sollen ausgewählte Maßnahmen zur Reduzierung des Energieverbrauchs, zur Senkung der Treibhausgasemissionen und zur Erweiterung des Angebots an Erneuerbaren Energien werden gemeinsam mit Akteuren vor Ort - Verwaltungen, Unternehmen und Privatleuten - umgesetzt werden. Ziel ist es, diesen Prozess von einem Klimaschutzmanager und einer Steuerungsgruppe zu begleiten zu lassen.

Die Erstellung des Klimaschutzkonzeptes ist jetzt vom Landkreis Havelland ausgeschrieben worden. Die Ausschreibungsunterlagen sind auf dem Vergabemarktplatz des Landes Brandenburg zu finden oder können im Umweltamt des Landkreises (johanna.hornig@havelland.de) angefordert werden. Die Ausschreibungsfrist endet am 7. Mai 2012.

[Zurück](#)

